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依靠群众推进工作落实，
是群众路线制度化的有益探
索。全市扎实开展党的群众路
线教育实践活动，强调把网格
化管理长效机制作为活动的重
要载体，就是要让小网格持续
大作为。

让小网格持续大作为，
贵在有恒。正像我们看到的
那样，得益于两年多来全市
上下矢志不渝的努力，特别
是得益于 4 万多名网格员不
辞 辛 苦 的 付 出 ，当 下 的 郑
州，以党组织为核心，政府
市场监管、社会管理和公共
服务与群众自治有效衔接、
互为支撑的基层治理结构

正在形成。
让小网格持续大作为，

贵在持续。结合教育实践
活动，持续把 群 众 反 映 强
烈 的 作 风 问 题 特 别 是“ 四
风 ”问 题 解 决 好 ，不 断 加
强基层服务型党组织建设
和基层群众性自治组织建
设 ，切 实 维 护 人 民 群 众 根
本 利 益 ，真 正 解 决 联 系 服
务 群 众“ 最 后 一 公 里 ”的
问 题 ，均 须 全 市 上 下 持 续
用好网格化这一载体，用扎
实行动不断实现党的群众路
线制度化。

小网格持续大作为，我们
一直在路上，我们一直在努力。

郑州市创新社会治理践行群众路线求实效，从“上级要求”到“群众需要”——

“小网格”闯出“大作为”
“小社区”变身“大舞台”

本报讯（记者 石大东 刘俊礼）
“咱老百姓啥时候想过评判政府
工作，这是‘小网格’带来的‘大
权力’，不仅让大家伙儿得到了
实惠，也让俺说话时底气十足！”
昨日，郑州市金水区花园路街道
办事处通信花园社区组织党小
组长、网格长、居民代表组成大
众考评团，对社区“一户一表”改
造效果进行评判时，居民代表赵
景瑞向记者坦露心声。

赵景瑞所说的网格化管理，
是郑州市加强社会治理的一项
创新。2012 年以来，郑州市着
眼于依靠群众推动工作落实，推
行网格化管理，构建起了以基层
党组织为核心，以政府的公共服
务、市场监管、社会管理、环境保
护与群众自治有效衔接、互为支
撑的基层治理结构新格局，积极
践行习近平总书记“深化拓展网

格化管理，尽可能把资源、服务、
管理放到基层，使基层有职有权
有物，更好地为群众提供精准有
效的服务和管理”的要求，走出
了一条加强和创新社会治理新
路子。

通信花园社区辖 7 个公共
单位，12 个家属院，人口 6112
人。按照网格化管理要求，他
们将辖区划分为 5 个三级网
格，发动群众参与网格管理，
组建以党小组长、楼栋长、物
业人员等七大员为主体的网格
服务团队。同时将居民代表和
楼栋长作为三级网格的延伸，
吸引了更多居民参与到网格化
服务建设中。

政府引导，居民自治，激发
了社区创新管理的活力。社区
通过培育“楼栋”文化、开展“社
区自治家园”活动，实现党员服

务群众的“零距离”。热心居民
张美荣积极投身到“自治家园”
的活动中，在广大居民们参与
下，社区先后成立了社区议事
会，群众自治积极性空前高涨：
以前的脏乱差楼道，变成了充满
文化气息的温馨长廊；原来种满
蒜苗、菠菜的公用场地变成了花
圃、健身园；合唱团、京剧团，舞
蹈队、电脑班、摄影班、养生堂等
相继成立并壮大……

党员认领岗位，构建“一刻
钟便民服务圈”。通过组织建立
爱家小分队，党员主动认领岗
位，把居民带起来，活动开展起
来。他们采取“一站式”办理和

“组团式”帮扶，让社区“一刻钟
便民服务圈”形成。80 多岁的
张慧娟逢人就说：“我们现在天
天有人管、有人问，儿女们不在
身边也放心了”。

■短评

让“小网格”持续更大作为

本报讯 昨日上午，中国（三门
峡）国际黄河文化旅游节暨投资
贸易洽谈会在三门峡国际文博
城会展中心广场开幕。

本届旅游节由河南省旅游
局、河南省商务厅、中国国际贸
易促进委员会河南省委员会、中
共三门峡市委、三门峡市人民政
府共同举办。

据悉，旅游节共有 17 项活

动，其中 2014 中国（三门峡）沿
黄九省（区）对话大黄河·全媒
体旅游峰会、对外经济合作项
目发布暨签约仪式、“中流砥
柱”首届中国（三门峡）黄河大
合唱艺术节、全国“驴友”交流
大 会 暨 第 三 届 万 人 帐 篷 节 、
2014 中国（三门峡）横渡母亲
河活动等主体活动在节会期间
精彩呈现。与此同时，“神奇地

坑院·魅力甘山行”2014 全国
山地自行车邀请赛、陕县地坑
院民俗文化旅游节暨全国剪纸
艺术大赛、千人穿越函关古道、
第八届全国（海峡两岸）双胞胎
漂流大赛、黄河三门峡大峡谷
风光游等专项活动更是备受群
众热捧。

作为节会主要活动之一，
本次投洽会硕果累累。当天共

发布经济合作项目 105 个，经过
前期广泛交流和深入接触，集
中签约投资 3000 万元以上的项
目 85 个 ，投 资 总 额 407.46 亿
元。其中，第一产业项目 8 个，
投资总额 28.07 亿；第二产业项
目 45 个，投资总额 207.22亿；第
三 产 业 项 目 32 个 ，投 资 总 额
172.17亿。

据了解，作为河南及黄河流

域重要的旅游经贸节会活动，中
国（三门峡）国际黄河文化旅游
节暨投资贸易洽谈会已连续举
办 19 届，节会水平不断提高，影
响日益扩大，在推动沿黄九省

（区）旅游业发展、扩大对外开
放、促进交流合作、丰富群众精
神文化生活等方面发挥了重要
作用。
郑州晚报记者 董艳竹

国际黄河文化旅游节在三门峡开幕
首日签约项目85个 吸金407亿元

昨天，省高院召开全省第19
次党风廉政建设电视电话会议，
会议通报了漯河市中院副院长
王晔拖欠贷款10年不还的事。

省高院院长张立勇怒斥个
别法官贪赃枉法行为，要求法官
要有“司法良知”。还透露，下一
步将在全省开展为期3个月的作
风纪律大检查。

通报：漯河中院副院长王晔贷
款不还免去党组成员职务

河南省高院网站 5 月 20 日
发布消息，5 月 17 日，中央电视
台报道漯河市中级人民法院副
院长王晔拖欠贷款后，河南省高

级人民法院纪检组监察局、漯河
市纪委、漯河中院纪检组对此事
进行了认真调查。

经查，央视曝光王晔拖欠贷
款属实，王晔已于5月17日下午
归还全部贷款和利息。省高院
认为，王晔作为党员领导干部，
在借取农信社贷款后不仅拒不
偿还，还发表失信言论，严重违
反基本道德准则和法官职业操
守，严重损害人民法院形象，造
成十分恶劣的影响。

根据有关规定，河南省高院
决定给予王晔行政记大过处分，
同时建议漯河市纪委给予其党
内严重警告处分，建议漯河市

委、市人大常委会按照法定程序
免去王晔漯河中院党组成员、副
院长职务。漯河市委、市纪委支
持河南省高院对王晔的处理决
定和建议。

5 月 22 日，据河南省纪委监
察厅官方微博@清风中原权威
发布消息，5月20日，漯河市委、
市纪委分别召开会议研究决定：
给予王晔党内严重警告处分；免
去其漯河市中级人民法院党组
成员职务；按法定程序提请免去
其副院长职务。

回顾：信用社追款，王晔称“你
起诉也赢不了”

5 月 17 日，中央电视台报道

了漯河市中院副院长王晔拖欠
临颍县农村信用合作社贷款本
金 65 万元 10 年不还，当信用社
提出要用法律手段追讨欠款时，
王晔竟称“你起诉也赢不了”。

据报道，在 2002 年到 2003
年间，王晔以购买货物名义，先
后 3 次从临颍县农村信用合作
社贷款 65 万元，约定在 2004 年
还清本金和利息。而十年过去
了，他不仅利息一分没还，65 万
元的本金也一分没还。

从 2004 年开始，王晔就以
事情多为由拒绝与信用社工作
人员见面。

昨天，省高院副院长谢德安

通报了该起案件，漯河中院院长
黎卫国代表漯河中院党组就王
晔违纪案件做了检查。

张立勇：法官要有“司法良知”

昨天，会议邀请的有人大代
表、政协委员，还有法院廉政监
督员。

会上，张立勇怒斥个别法官
贪赃枉法行为，并说“法官要有
司法良知”。

张立勇还透露，全省法院要
开展为期 3 个月的作风纪律大
检查，重点进行司法巡查和暗访
督查。
郑州晚报记者 鲁燕

漯河市中院副院长拖欠贷款被处分
省纪委：免去其漯河中院党组成员职务，正按程序提请免去副院长职务
全省法院要开展为期3个月的司法巡查和暗访督查


